
La liturgie de ce dimanche nous propose comme 1ère lecture un passage du 

livre du Prophète Michée. Ce prophète a vécu au 8ème siècle avant Jésus-

Christ, mais les versets lus aujourd'hui, de l'avis des spécialistes, sont               

beaucoup plus récents, sans doute du 1er siècle avant Jésus-Christ. Et on 

pense que ce passage du prophète Michée était bien connu des                                                

contemporains de Jésus, puisque (on le lira début janvier) lorsque les Mages 

vont trouver le roi Hérode pour lui demander :"Où est le roi des juifs qui 

vient de naître ?", les scribes, interrogés pas Hérode, citent tout de suite ce 

verset du prophète Michée : « Et Toi Bethléem en Judée, tu n'es pas le 

moindre des chefs-lieux de Judée ; car de toi sortira un chef qui sera le berger 

d'Israël.» Et les mages suivront l'étoile jusqu'à Bethléem. Le prophète                         

qualifie la ville de Bethléem par le mot "Ephrata" qui veut dire "la féconde" à 

cause de la future naissance du Messie tant attendu, qui sera donc de la                     

descendance de David puisque Bethléem est la ville de David, et il viendra 

apporter le salut pour tous ceux qui croiront en lui ; et il apportera aussi la 

Paix, signe du règne Messianique futur. 

L'évangile de st. Luc nous raconte  la suite du récit de l'Annonciation et nous 

dit que Marie se mit en route "avec empressement", pour aller rendre visite à 

sa cousine Elisabeth en Judée ; ce n'est pas pour aller vérifier si ce que l'ange 

lui a dit de la grossesse de sa cousine est vrai, car elle a confiance dans les 

paroles de l'ange, mais plutôt afin de manifester par son empressement son 

soutien à sa cousine, déjà âgée ; et l'évangéliste précise que Marie va rester 3 

mois auprès d'Elisabeth, c'est à dire jusqu'à la naissance de Jean-Baptiste, 

pour l'aider et la soutenir. Elisabeth accueille Marie par cette magnifique 

prière, inspirée par Dieu : "Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de 

tes entrailles est béni... heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des                     

paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur." Luc emploie des mots qui 

peuvent faire penser à l'épisode de l'entrée de l'Arche d'alliance dans                              

Jérusalem, la présence symbolique de Dieu au milieu de son peuple, qui 

trouve enfin une demeure fixe dans son temple. Juste avant de rentrer à                       

Jérusalem,    l'arche était restée 3 mois dans une maison, celle d'Oved-Edom 

et y avait apporté le bonheur. Marie restera 3 mois dans la maison de Zacha-

rie  et  Elisabeth, et y apporte le bonheur. L'Arche d'alliance était le signe de 

la présence de Dieu. Marie porte donc en elle mystérieusement cette présence 

de Dieu : "Le Verbe s'est fait chair, et il a habité parmi nous."   

 
Père Jean-Marie LESBATS 
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8ème dimanche de consultation sur la synodalité de l'Église :  
« Autorité et Participation » 

4ème dimanche de l’Avent 

DIMANCHE PROCHAIN 
Fête de la Sainte Famille 

  

        

Dimanche 26 décembre 

 - 9h30 à St Jacques  

 - 10h30 à St JM Vianney            

 - 11h à St Martin 

PRÉPARATION LITURGIQUE  

Mercredi 22 décembre 20h30  

À St JMV (salle HLA) 

PÈLERINAGE EN JORDANIE 
DU 16 AU 23 MARS 2022  

Avec P. Gérard FAURE 
Dernières inscriptions sur :  
https://www.pelerinagesbordeaux.fr/ VEILLÉE DE NOËL 

Vendredi 24 décembre 
17h à St Martin 
19h à St Jean Marie Vianney 
21h à St Jacques 
22h30 à St Martin 

NOËL 
Samedi 25 décembre 

9h30 à St Jacques 
10h30 à St JM Vianney 
11h à St Martin 

Compte-tenu de la situation sanitaire qui s’étend dans notre département, nous 
rappelons la nécessité du port du masque, de l'utilisation du gel à l'entrée des 
églises et du respect des gestes barrières.  Par ailleurs nous confions à la                      
responsabilité de chacun, la prudence de se confiner  s’il est "cas contact"  et 
de même concernant les enfants.  

Pessac Inter, votre Bulletin des Bonnes Nouvelles du secteur pastoral, a besoin de 
vous pour des articles sur nos Joies en cette période Noël: adressez nous (à contact 
@paroisse-pessac.fr) vos anecdotes et témoignages du temps de Noël ,sur la vie de 
vos familles, de la Cité, vos actions personnelles pour l'écologie, la solidarité et  des 
photos de vos crèches familiales   ... MERCI  

CONFESSIONS 
 

Mercredi 22 décembre  
17h à 18h à St JMVianney 
18h30 à 19h30 à St Martin avec adoration 

Jeudi 23 décembre 
18h30 à 19h30 St Jacques avec adoration 

Vendredi 24 décembre  
10h à 12h à St Martin 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre aux Hébreux  : He 10, 5-10 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc: Lc 1, 39-45 

« D’où m’est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre du prophète Michée : Mi 5, 1-4a 

PSAUME : Ps 79 (80), 2a.c.3bc, 15-16a, 18-19 
 

R/ Dieu, fais-nous revenir ; que ton visage s’éclaire, et nous serons sauvés !   
 

 

Berger d’Israël, écoute, 

resplendis au-dessus des Kéroubim ! 

Réveille ta vaillance 

et viens nous sauver.   

 

Dieu de l’univers, reviens ! 

Du haut des cieux, regarde et vois : 

visite cette vigne, protège-la, 

celle qu’a plantée ta main puissante.      

Dans les évangiles de la semaine passée, nous avions l’introduction de l’évangile 
selon Saint Matthieu avec tous ces noms suivant les générations d’Abraham à David 
et de David à Jésus par la filiation de Joseph de Nazareth. Chaque année, on peut se 
dire en lisant ou relisant cette litanie, en l’écoutant ou la récoutant : « à quoi bon ! ».  
«  Généalogie de Jésus, fils de David, fils d’Abraham. Abraham engendra Isaac, 
Isaac engendra Jacob, Jacob engendra Juda et ses frères… » : le texte développe ainsi 
une longue litanie de 44 noms de l’ascendance de Jésus par Joseph ! Pourquoi cette 
généalogie était-elle si importante, d’autant que Joseph n’est pas le géniteur de                    
Jésus ?  Pour Matthieu, elle est essentielle :  par les origines, c’est le certificat d’au-
thenticité de Jésus de Nazareth et l’enjeu est considérable pour ce témoin qui parle à 
ses frères juifs enracinés dans cette tradition. Il s’agit aussi d’une magnifique                               
explicitation de ce que représente dans la foi chrétienne l’incarnation, à savoir que 
l’avènement de Jésus n’est pas un événement hors sol, hors histoire. En effet,  par 
cette généalogie est suggéré que si Jésus ne vient pas biologiquement de Joseph, il en 
vient par la filiation de la Foi, par la fidélité à l’alliance d’Abraham jusqu’à Joseph ! 
La naissance de Jésus est autant le fruit de l’Esprit Saint que celui de la fidélité des 
hommes qui ont su garder l’alliance sans être pourtant tous des saints.  La fidélité 
malgré tout, malgré les errances, les chutes et les relèvements : voilà ce que Dieu 
honore par l’incarnation de son Fils. Il inscrit sa présence dans l’histoire des 
hommes, une histoire familiale, parfois belle et aussi imparfaite, marquée par le                    
péché. Dieu prend le temps et respecte le temps qu’il faut…le temps qu’il faut pour 
marcher ensemble, le temps qu’il faut pour apprendre à se connaître en se côtoyant, 
pour bâtir une amitié et une confiance, le temps qu’il faut pour transformer les cœurs 
et les intelligences, le temps qu’il faut pour s’éloigner du péché. Il faut du temps pour 
transformer les hommes, et cela Dieu, lui, le sait. Dès lors, si on devait garder de ce 
petit passage d’évangile une profonde sagesse pour aujourd’hui, ne serait-ce pas cette 
simple leçon ? « Acceptons et respectons le temps qu’il faut pour changer le cœur de 
l’homme ! » Il faut du temps pour les vraies choses ! A toujours accélérer, nous                   
risquons bien de perdre l’essentiel car l’essentiel prend du temps ! Pas de sainteté en 
un clic, pas de justice  sans travail sur soi. Il faut du temps pour se convertir, et de 
l’amour car sans l’amour, le temps ne servirait à rien. Il faut de l’amour, et du pardon 
car sans le pardon, qu’adviendra-t-il de ce que l’on n’aura pas pu changer ?                           
Donnez-vous du temps, de l’amour et du pardon et le Ciel descendra sur la Terre, 
nous dit Dieu.  

 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 
 

PRIÈRE DU SYNODE 
 

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie 
sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, 

avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans                     
l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, 

que nous n'édulcorions pas la prophétie,  
que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.  
Viens, Esprit Saint d’amour, ouvre nos cœurs à l’écoute.  

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.  
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre  

LECTURES MOT DU CURÉ 

 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 18 - 18h30 à St JM Vianney 

  Pour le repos de l'âme de Sylvie ARMAGNAGUE  
 

Dimanche 19 - 10h30 à St JMV     

  Pour le repos de l'âme de Christiane et René BAZIN , de Denise LACOURLY  

  Pour les défunts de la famille ALLART 
 

Dimanche 19 - 11h à St Martin   

  Pour les défunts des familles DAVID, BARON et DUBUS  

  Pour le repos de l'âme d’Henriette, Louis BORDES et leur fils Claude  
  Pour les défunts  et les vivants des familles KLOTZ et MARTIN  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine   
 

Danielle REBEYROL - Georges ROUXEL 

Que ta main soutienne ton protégé, 

le fils de l’homme qui te doit sa force. 

Jamais plus nous n’irons loin de toi : 

fais-nous vivre et invoquer ton nom ! 


